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Um novo distrito in-
dustrial em Santo Antônio 
de Posse está prestes a 
sair do papel e se tornar 
realidade em breve no 
município. Já em fase 
final de aprovação pela 
prefeitura, o empreen-

dimento, que deverá ser 
implantado às margens da 
Rodovia Governador Dr. 
Adhemar Pereira de Bar-
ros (SP-340), no sentido 
Campinas, será destinado 
a empresas do ramo de 
logística. 

Na noite de 18 de se-
tembro, a Guarda Civil 
Municipal de Santo Antô-
nio de Posse prendeu 
um casal por tráfico de 
drogas após uma abor-
dagem suspeita durante 
patrulhamento de rotina. 
Os agentes notaram que 

a mulher passou rapid-
amente algo ao homem 
que a acompanhava, o 
que motivou a ação ime-
diata da equipe.

Na revista pessoal, 
foram encontrados R$ 
69 em notas variadas com 
o homem.

Na manhã desta quar-
ta-feira, 25 de setembro, 
a Câmara Municipal de 
Santo Antônio de Pos-
se foi palco da cerimônia 
de entrega dos braçais à 
primeira turma da Ron-
da Ostensiva Municipal 

(ROMU) do município. O 
evento foi presidido pelo 
secretário de segurança, 
Dr. Valter Lourenço, e con-
tou com a presença de 
autoridades locais, como 
representantes da Polícia 
Civil e Militar, além de 

Comandantes das Guardas 
Civis Municipais (GCM) de 
cidades vizinhas.

A equipe de oito GCMs, 
que compõem a primeira 
formação da ROMU de 
Santo Antônio de Posse, 
passou por um rigoro-

so treinamento ministra-
do pelo comandante da 
GCM de Estiva Gerbi, em 
parceria com a GCM de 
Mogi Guaçu. O objetivo 
da nova divisão é reforçar 
a segurança e garantir a 
ordem pública através de 

patrulhamento ostensivo 
e preventivo. A ROMU, 
sigla para Ronda Ostensiva 
Municipal, é uma divisão 
especializada da GCM, fo-
cada em ações de patrulha-
mento de alta visibilidade, 
resposta rápida a emergên-

cias e apoio à segurança 
pública. A importância 
dessa unidade é destaca-
da por sua capacidade de 
prevenir crimes, responder 
prontamente a situações de 
risco e atuar em eventos de 
grande porte. 

Santo Antônio de Posse Forma Primeira Equipe da 
ROMU em Cerimônia Solene

Ação da ROMU Alfa 
resulta na detenção 

de suspeito de 
tráfico em Santo 
Antônio de Posse

Atualizações 
refletem evolução 
sobre tratamento 

do câncer de 
mama

Centro de Cultura Caipira recebe 
mais uma edição do ‘Café com 

Viola’ neste domingo (29)

Conecta serviço ACISAP: 
Oportunidade de networking e 

crescimento no setor de serviços

Caminhão roubado 
em Santo Antônio de 
Posse é recuperado 

pela Polícia Rodoviária 
na SP-340

Santo Antônio de 
Posse se prepara 

para receber novo 
distrito industrial na 

SP-340

Casal é Preso 
por Tráfico de 

Drogas em Santo 
Antônio de Posse 
pela Guarda Civil 

Municipal
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Os avanços no controle 
e tratamento do câncer de 
mama, sob a perspectiva 
de prevenção, detecção 
precoce e qualidade de 
vida constituem temas 
de alta relevância nos 
debates apresentados 
pela Sociedade Brasilei-
ra de Mastologia (SBM) 

nos principais eventos 
de saúde e oncologia do 
País. Neste contexto, o 
mastologista Carlos Ruiz, 
membro da SBM, destaca 
a necessidade de compar-
tilhar atualizações sobre 
o mais incidente tipo de 
câncer entre as mulheres 
brasileiras. 

No dia 1º de outubro 
de 2024, às 19h00, a As-
sociação Comercial Indus-
trial de Santo Antônio de 
Posse (ACISAP), em parce-
ria com o Sebrae Aqui, pro-

moverá o Conecta Serviço 
ACISAP — um evento que 
promete transformar a 
maneira como profission-
ais do setor se conectam e 
colaboram. A iniciativa visa 

proporcionar um espaço de 
interação onde empreend-
edores poderão compar-
tilhar suas experiências, 
discutir desafios e buscar 
soluções inovadoras.

O Centro de Cultura 
Caipira de Jaguariúna, 
localizado na antiga Es-
tação de Guedes, será 
palco de mais uma edição 
do tradicional evento 
“Café com Viola” neste 

domingo, dia 29 de se-
tembro. A programação 
contará com a apresen-
tação da Orquestra de 
Violeiros de Jaguary, a 
partir das 10h, com en-
trada gratuita.

O s  p a r t i c i p a n t e s 
poderão desfrutar de 
café acompanhado de 
bolo caseiro enquanto as-
sistem ao show, que traz 
no repertório clássicos da 
música caipira.

Ano 13 - Edição nº 637

Festa do Dia das 
Crianças em Santo 
Antônio de Posse: 

Uma ação dos 
associados da ACISAP

A Associação Comercial 
e Industrial de Santo Antô-
nio de Posse (ACISAP) con-
vida toda a população para 
uma grande celebração em 
homenagem ao Dia das 
Crianças, marcada para o 

dia 12 de outubro de 2024. 
O evento acontecerá na 
Avenida Dr. Jorge Tibiriçá, 
920 – Centro, das 09h às 
14h, e promete trazer muita 
diversão e alegria para as 
crianças e suas famílias.
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Prefeito amigo da natureza

Improbidade administrativa e o alcance 
das sanções

*José Renato Nalini

Os prefeitos a serem 
eleitos neste 2024 precis-
arão ser amigos íntimos 
da natureza. Esta se re-
belou, depois de décadas 
de intensificação de maus 
tratos. Nunca se cortou 
tanta árvore, se poluiu 
tanto a atmosfera, o solo 
e a água. Daí a inclem-
ência com que o clima 
responde à insanidade 
humana.

Já passou a fase da 
mudança climática. Ago-
ra é emergência climáti-
ca, a reclamar urgência 
climática e seriedade de 
parte do Poder Públi-
co, obrigado a cuidar da 
população. Sim. Não se 

protege a natureza por si 
mesma. A proteção está 
voltada à qualidade de 
vida. Quando não se pode 
sequer falar em quali-
dade, mas em preser-
vação da vida, é porque 
a coisa está muito ruim. 

Os debates envol-
vendo candidatos dos 
grandes conglomera-
dos urbanos incluíram 
a questão climática e a 
cobrança deverá recru-
descer após às eleições. 
A FAESP – Federação de 
Agricultura e Pecuária do 
Estado de São Paulo, pre-
sidida por Tirso Meire-
lles, editou um docu-
mento chamado “Prefeito 
Amigo do Agro”, que de-
veria servir de parâmetro 

para qualquer candidato. 
Recomenda o lema “Plan-
te, Cultive e Colha a Paz”. 
A urbanização acelerada 
não pode esconder a área 
rural que toda cidade 
deve possuir e pela qual 
deve zelar. 

Promover o desen-
volvimento rural é es-
sencial para assegurar 
que todas as comuni-
dades tenham acesso 
igualitário aos direitos, 
benefícios e políticas 
públicas necessárias a 
uma vida digna. É impor-
tante criar ou fortalecer 
uma Secretaria Munici-
pal de agricultura, criar 
um Conselho Municipal 
de Desenvolvimento Ru-
ral e de Turismo Ru-

ral, priorizar pequenos 
e médios produtores, 
aprimorar a Secretaria 
Municipal de Meio Am-
biente, assim como um 
Conselho Municipal de 
Meio Ambiente, com sig-
nificativa representação 
de produtores rurais.

Os Prefeitos precis-
am implementar e zelar 
por uma política munic-
ipal de meio ambiente 
que contemple as áreas 
rurais, apoiar a regular-
ização ambiental das pro-
priedades rurais, agilizar 
o processo de emissão 
de licenças ambientais, 
facilitar o acesso à out-
orga de uso de recursos 
hídricos, promovendo 
sustentabilidade e o uso 

racional da água.
Procurem conhecer 

o inteiro teor desse doc-
umento inspirador. Se 
eleito, os seus eleitores 
saberão cobrar coerência 
com eventuais promessas 
de campanha.

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UNI-
NOVE e Secretário-Ex-
ecutivo das Mudanças 
Climáticas de São Paulo.

Marcelo Aith*

O Superior Tribu-
nal de Justiça (STJ) 
proferiu importante 
decisão em relação à 
aplicação de sanções 
previstas na Lei de 
Improbidade Admin-
istrativa. A Corte Su-
perior definiu que as 
sanções de suspensão 
dos direitos políticos e 
proibição de contratar 
com o Poder Público 
podem ser aplicadas 
tanto a agentes públi-
cos quanto a partic-
ulares envolvidos em 
atos de improbidade.

A Primeira Turma 
do STJ modificou en-
tendimento proferido 
pelo Tribunal Regional 
Federal da 5ª Região 
(TRF5). O pano de 
fundo discutido no 
processo são contra-
tos precedidos de lic-
itações fraudulentas 
ou decorrentes de in-
devida dispensa de lic-
itação, durante 2005 
e 2010, em município 
de Estrela de Alagoas 
(AL).

O Tribunal havia 
decidido que a sus-
pensão dos direitos 
políticos deveria ser 
aplicada apenas aos 
ex-prefeitos José Teix-
eira de Oliveira e José 
Almerino da Silva, ar-
gumentando que tal 
punição seria “imper-
tinente e inócua” para 
os réus não políticos, 
nos seguintes termos: 
“a suspensão dos di-
reitos políticos, ora 

dosada em cinco anos, 
reserva-se aos ex-pre-
feitos José Teixeira de 
Oliveira e José Alme-
rino da Silva, porque, 
quanto aos réus não 
políticos, tal punição 
seria impertinente e, 
portanto, inócua”.

Além disso, o TRF5 
determinou que a proi-
bição de contratar com 
o Poder Público ou re-
ceber benefícios fiscais 
ou creditícios fosse 
aplicada somente a 
José Aloísio Maurício 
Lira, por ser o único 
réu a exercer ativi-
dade empresarial, con-
forme se depreende 
do trecho do voto: “a 
proibição de contratar 
com o Poder Público 
ou receber benefícios 
ou incentivos fiscais 
ou creditícios [...] res-
erva-se a José Aloísio 
Maurício Lira, porque 
é o único dos réus a 
exercer atividade em-
presarial (quanto aos 
demais, tal punição, 
assim, seria imper-
tinente e, portanto, 
inócua)”.

A decisão da Pri-
meira Turma do STJ 
esclareceu que a lei 
não faz distinção en-
tre agentes públicos e 
particulares na apli-
cação dessas pena-
lidades. O ministro 
relator Gurgel de Faria 
assevera que “a norma 
não divisa a fixação 
das sanções de “sus-
pensão dos direitos 
políticos” ou “proi-
bição de contratar com 

o Poder Público ou 
receber benefícios ou 
incentivos fiscais ou 
creditícios” entre os 
agentes públicos e os 
particulares que ten-
ham praticado o ato 
ímprobo, podendo tais 
penalidades, portanto, 
ser aplicadas a ambos 
(o agente público e o 
particular)”.

Em relação a sus-
pensão dos direitos 
políticos, o ministro 
relator, com correção, 
destacou que “a sus-
pensão dos direitos 
políticos dos particu-
lares não seria inóc-
ua, pois ela “atinge a 
capacidade eleitoral 
ativa (ius suffragii) e a 
passiva (ius honorum) 
e está indelevelmente 
atrelada aos efeitos 
da decisão judicial de 
condenação por ato de 
improbidade adminis-
trativa”.

No tocante a ex-
tensão da pena de não 
exercer cargos eletivos 
para os particulares 
condenados por ato de 
improbidade adminis-
trativa, o ministro re-
lator Gurgel de Faria, 
asseverou que “na in-
stância ordinária, não 
se pode excluir a pos-
sibilidade de os réus, 
que atualmente não 
exercem cargo eletivo, 
possam novamente 
se interessar pelo in-
gresso na vida política, 
situação em relação à 
qual a suspensão dos 
direitos políticos tam-
bém produziria efeitos 

concretos”.
Quanto à proibição 

de contratar com o 
Poder Público, o STJ 
entendeu que, mesmo 
que os agentes públi-
cos não desempenhas-
sem atividade empre-
sarial no momento 
da decisão, a sanção 
seria pertinente para 
evitar futuras con-
tratações indevidas, 
conforme se observa 
do voto: “embora os 
agentes públicos na 
época da decisão não 
desempenhassem a 
atividade empresarial, 
nada impediria que, se 
não fossem os efeitos 
da sanção, passassem 
a desempenhá-la no 
futuro”.

A decisão do STJ 
está em consonân-
cia com o artigo 2º, 
parágrafo único, da 
Lei de Improbidade 
Administrativa (LIA), 
que estabelece que os 
particulares, pessoas 
físicas ou jurídicas, 
que celebra com a ad-
ministração pública 
convênio,  contrato 
de repasse, contra-
to de gestão, termo 
de parceria, termo de 
cooperação ou ajuste 
administrativo equiv-
alente, estão sujeitos 
às sanções previstas 
na referida Lei, quan-
do são condenados 
por atos de improbi-
dade administrativa. 
Da mesma forma, o 
artigo 12 da LIA, que 
traz as sanções por 
atos administrativos 

praticados, não faz 
distinção em relação 
ao agente público e o 
particular.

Com efeito, a de-
cisão, corretamente, 
reforça a aplicação ig-
ualitária das sanções 
previstas na Lei de Im-
probidade Adminis-
trativa (LIA), indepen-
dentemente da nature-
za do agente envolvido 
no ato ímprobo. Não 
se pode olvidar que 
entendimento do STJ 
se alinha com a fina-
lidade da LIA, que é 
combater e prevenir 
atos de corrupção e má 
gestão pública.

Para além análise 
da decisão do STJ, há 
que se destacar que a 
Lei 14.230/21 trouxe 
importante inovação 
em relação a extensão 
dos efeitos da im-
putação da sanção de 
não contratar com a 
administração público, 
haja vista que passou a 
autorizar que o im-
pedimento extrapole 
os limites do ente pú-
blico envolvido: “Em 
caráter excepcional e 
por motivos relevantes 
devidamente justifica-
dos, a sanção de proi-
bição de contratação 
com o poder público 
pode extrapolar o ente 
público lesado pelo ato 
de improbidade, ob-
servados os impactos 
econômicos e sociais 
das sanções, de forma 
a preservar a função 
social da pessoa jurídi-
ca, conforme disposto 

no § 3º deste artigo”.
Assim, sem analis-

ar a matéria de fundo 
tratada no processo, 
a decisão do STJ que 
determinou a sus-
pensão dos direitos 
políticos de Luciana 
Lira de Jesus e José 
Aloísio Maurício Lira 
pelo período de cinco 
anos, além de estender 
a proibição de con-
tratar com o Poder 
Público a Luciana Lira 
de Jesus, José Teixeira 
de Oliveira e José Al-
merino da Silva pelo 
mesmo período, sinal-
iza que os envolvidos 
em atos dolosos de im-
probidade, indepen-
dentemente de serem 
agentes públicos ou 
particulares, poderão 
sofrer as mesmas pe-
nalidades, ressalva-
das, por óbvio, aqueles 
destinadas, exclusiva-
mente, aos ocupantes 
de cargos públicos, 
como, por exemplo, a 
perda da função públi-
ca que “detinha com o 
poder público na épo-
ca do cometimento da 
infração”.

*Marcelo Aith é 
advogado criminalis-
ta. Mestre em Direito 
Penal pela PUC-SP. 
Latin Legum Magis-
ter (LL.M) em Direito 
Penal Econômico pelo 
Instituto Brasileiro de 
Ensino e Pesquisa – 
IDP. Especialista em 
Blanqueo de Capitales 
pela Universidade de 
Salamanca

Artigo

O que você quer para a sua cidade?
*José Renato Nalini

Faltam poucos dias 
para o exercício do di-
reito-dever de escolher 
Prefeito e Vereadores!Essa 
missão é muito importante. 
Não se resume a votar e 
depois esquecer em quem 
votou.

O Prefeito é  um 
guardião da cidade, um 
defensor de seus recursos, 
um gestor competente de 
um patrimônio edificado 
por muitas gerações.

Escolha alguém que 

nasceu na cidade! Que 
sempre viveu na cidade! 
Que conhece a cidade e, 
principalmente, que ame a 
sua cidade! Quem não tem 
raízes locais não saberá 
cultivar a tradição, respeit-
ar o passado, cuidar do 
patrimônio intangível que 
é a memória coletiva.

É na cidade que as pes-
soas vivem. É na cidade que 
a gente nasce, cresce, ama, 
trabalha e desenvolve suas 
atividades. Ninguém nasce 
no Estado ou na União. O 
lugar sagrado é o da cidade. 

O município é o lar do 
munícipe. E munícipe com 
juízo não vai querer entre-
gar a sua cidade a um aven-
tureiro, a um interesseiro, 
a quem não conheça os 
problemas locais e não se 
compadeça do sofrimento 
dos mais carentes.

O Prefeito é o re-
sponsável pela zeladoria, 
pelo controle dos gastos, 
pelo investimento que deve 
ser feito para reduzir as 
desigualdades.

A quem você entre-
garia a sua carteira? A 

quem você confiaria seus 
filhos? Em quem você pode 
acreditar? Quem é que 
encara o seu olhar, olhos 
nos olhos? Você acha que, 
eleito, ele o receberá para 
ouvir sugestões?

Já os vereadores são 
aqueles encarregados de 
elaborar as leis locais. 

No Estado de Direito 
de índole democrática, 
tudo o que se faz deve estar 
de acordo com a lei. Tudo o 
que a lei não proíbe é per-
mitido. Daí a importância 
dos vereadores.

Escolha aquele em 
quem você confia! Com 
quem você poderá con-
tar, se surgir um prob-
lema na cidade. Vote e 
procure se lembrar de seu 
voto. Compareça às ses-
sões da Câmara Municipal. 
Ofereça ao vereador que 
você elegeu, sugestões do 
que deva ser uma cidade 
ideal. Acompanhe o tra-
balho dele. Cobre coerência 
e fidelidade àquilo que ele 
prometeu em campanha.

Se você fizer isto, estará 
sendo mais do que cidadão. 

Será um patriota. Mais 
ainda, estará a contribuir 
para tornar a sua cidade 
melhor e para garantir à 
sua descendência um futu-
ro digno e feliz. Se não fizer, 
estará sendo omisso e, pior 
do que isso, cúmplice do 
que vier a suceder de erra-
do em sua cidade. 

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UNI-
NOVE e Secretário-Execu-
tivo das Mudanças Climáti-
cas de São Paulo.
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Renovias realiza simulado de acidente com 
produto perigoso e múltiplas vítimas

Santo Antônio de Posse Forma Primeira 
Equipe da ROMU em Cerimônia Solene

Da Redação

As equipes de Tráfego 
e de APH (Atendimen-
to Pré-Hospitalar) da 
R e n o v i a s  -  c o n c e s -
sionária que faz a in-
terligação entre Campi-
nas, Circuito das Águas 
e sul de Minas Gerais 
- participarão de um 
treinamento simulado, 
no próximo dia 26 de 
setembro.

O exercício vai simu-
lar uma colisão lateral 
entre uma carreta car-
regada com óleo diesel 
e um ônibus, que sofre 
tombamento. No total, 
serão atendidas 8 víti-
mas, sendo 2 fatais, 1 
grave, 2 moderadas e 
3 leves, além de dois 
envolvidos sem lesão.

O simulado acon-
tece  às  9h,  no  SAU 
(Serviço de Atendimen-
to ao Usuário) em Mogi 
Guaçu, localizado na 
Rodovia SP-340, km 

175, pista Sul.
O treinamento tem 

como finalidade pro-
mover  a  integração 
dos profissionais que 
realizam atendimen-
tos de emergência nas 
rodovias administra-
das pela Renovias e 
aperfeiçoar o trabalho 
das equipes da conces-
sionária e dos demais 
serviços de emergência 
da região, como o Corpo 
de Bombeiros de Mogi 
Guaçu,  SAMU, Polí-
cia Militar Rodoviária 
(PMRv), CETESB, Def-
esa Civil e Ambipar.

O simulado, que tem 
o apoio  da  ARTESP 
(Agência de Transporte 
do Estado de São Pau-
lo), contará com a par-
ticipação das empre-
sas parceiras Lotrans 
Logística e Transporte 
e Katelli Sinalização. 
Participam da ação: 
Renovias ,  Corpo de 
B o m b e i r o s  2 °  S u b 

grupamento de Mogi 
Guaçu, Polícia Militar 
Rodoviária, Samu Baixa 
Mogiana, Defesa Civil, 
Cetesb, Ambipar.

MOVIMENTO AF-
ASTE-SE

O simulado também 
será  uma oportuni-
dade de divulgar e re-
forçar a mensagem do 
Movimento Afaste-se. 
Lançado em agosto de 
2022, o Movimento Af-
aste-se baseia-se na 
Move Over Law, uma 
lei originada dos Esta-
dos Unidos depois de 
um acidente de trân-
sito com o paramédi-
co James Garcia, em 
1994, na Carolina do 
Sul. Garcia estava tra-
balhando na rodovia no 
momento do acidente. 
A lei norte-americana 
exige que todos os con-
dutores devem reduzir 
a velocidade e mudar 
imediatamente de faixa 
quando o motorista ver 

parado no acostamento 
ou no meio-fio, viaturas 
que estejam prestando 
serviços e que tenham 
as luzes de emergência 
acesas. O desrespeito 
a essa lei  é  passível 
de multa nos Estados 
Unidos.

Portanto, o objetivo 
principal do Movimen-
to Afaste-se é proteger 
aqueles que trabalham 
prestando atendimento 
aos veículos que trafe-
gam nas rodovias, pro-
porcionando a estes 
profissionais condições 
mais seguras para re-
alizar suas atividades.

SERVIÇO
Simulado de atendi-

mento a acidente com 
produto perigoso e múl-
tiplas vítimas

Data: 26/09
Horário: às 9h
L o c a l :  S A U  M o g i 

Guaçu: Rodovia Gover-
nador Adhemar Pereira 
de Barros (SP-340), km 

175, Pista Sul (senti-
do Campinas) – Mogi 
Guaçu

Sobre a Renovias: A 
malha viária da Reno-
vias liga Campinas, Cir-
cuito das Águas e sul de 
Minas: SP-340 (Campi-
nas/Mococa), SP-342 
(Mogi Guaçu/Águas da 
Prata), SP-344 (Aguaí/
Vargem Grande do Sul), 
SP-350 (Casa Branca/
São José do Rio Par-
do) e SP-215 (Vargem 
Grande do Sul/Casa 
Branca), com extensão 
de 345,6 quilômetros. A 

concessionária admin-
istra as rodovias através 
do Programa de Con-
cessões Rodoviárias do 
Governo do Estado de 
São Paulo. O Sistema de 
Ajuda ao Usuário (SAU) 
da Renovias está à dis-
posição 24 horas por 
dia. Para acioná-lo, bas-
ta ligar 0800 055 9696 
ou usar um dos fones de 
emergência implanta-
dos a cada quilômetro. 
Condições antecipadas 
do tráfego podem ser 
obtidas pelo site www.
renovias.com.br.

N a  m a n h ã  d e s t a 
quarta-feira, 25 de se-
tembro, a Câmara Mu-
nicipal de Santo Antô-
nio de Posse foi palco 
da cerimônia de entrega 
dos braçais à primeira 
turma da Ronda Osten-
siva Municipal (ROMU) 
do município. O even-
to foi presidido pelo 

secretário de segurança, 
Dr. Valter Lourenço, e 
contou com a presença 
de autoridades locais, 
como representantes da 
Polícia Civil e Militar, 
além de Comandan-
tes das Guardas Civis 
Municipais (GCM) de 
cidades vizinhas.

A  e q u i p e  d e  o i t o 

GCMs, que compõem 
a primeira formação da 
ROMU de Santo Antô-
nio de Posse, passou 
por um rigoroso trein-
amento ministrado pelo 
comandante da GCM de 
Estiva Gerbi, em parce-
ria com a GCM de Mogi 
Guaçu. O objetivo da 
nova divisão é reforçar 
a segurança e garantir 
a ordem pública através 
de patrulhamento os-
tensivo e preventivo.

O Papel da ROMU
A ROMU, sigla para 

Ronda Ostensiva Mu-
nicipal, é uma divisão 
especializada da GCM, 
focada em ações de pa-
trulhamento de alta vis-
ibilidade, resposta rápi-
da a emergências e apo-

io à segurança pública. 
A importância dessa 
unidade é destacada por 
sua capacidade de pre-
venir crimes, respond-
er prontamente a situ-
ações de risco e atuar 
em eventos de grande 
porte.

Além disso, a ROMU 
desempenha um pa-
pel vital na integração 
com a comunidade, pro-
movendo confiança e 
proximidade entre os 
cidadãos e as forças de 
segurança.

O s  S í m b o l o s  d o 
Braçal

Durante a cerimônia, 
os GCMs receberam os 
braçais da ROMU, que 
carregam significados 
simbólicos importantes 

para a unidade:
Caveira: Simboliza a 

igualdade e resiliência, 
lembrando que todos 
enfrentamos os mesmos 
desafios, independente 
de nossas diferenças.

Raio: Representa a 
energia, velocidade e 
agilidade nas ações táti-
cas, características es-
senciais para o sucesso 
em operações de patrul-
hamento.

F u z i s  C r u z a d o s : 
Emblema de combate 
aproximado, destacan-
do a coragem e o con-
fronto direto com o in-
imigo.

One Asterisk (1*): 
Um símbolo que surgiu 
em 1986, no Depar-
tamento de Polícia de 

Shaker Heights, como 
uma forma de lembrar 
os oficiais da neces-
sidade de cautela em 
situações de risco. O 
asterisco ( ou “one ass to 
risk”) carrega o signifi-
cado de que cada ação 
coloca a vida do agente 
em risco, reforçando a 
importância da prudên-
cia e responsabilidade 
no cumprimento do de-
ver.

Com essa nova equipe 
da ROMU, Santo Antô-
nio de Posse reforça 
seu compromisso com 
a segurança pública, 
contando com um grupo 
de GCMs preparados 
para proteger a cidade e 
seus cidadãos de forma 
eficaz e rápida.

Para melhor atendê-lo,
agora estamos também em

SANTO ANTÔNIO
DE POSSE/SP

Avenida Saudades, nº 311, Jardim Luciana
Santo Antônio de Posse/SP

(19) 98167-8062
(19) 3867-4676

Procon Campinas alerta para golpe do 
“cashback”

Da Redação

O Procon Campinas 
alerta os consumidores 
para tomarem cuidado 
com o “golpe do cash-
back”. Sites e posts na 
internet informam que 
consumidores teriam 
direito a receber dinheiro 
de volta de operadoras 
de cartão de crédito, o 
famoso “cashback” por 
orientação do Procon 
e disponibilizam link 
para informar dados 
para recebimento. Sus-
peitos chegam a utilizar 
vídeos produzidos com 
Inteligência Artificial, 
que imitam vozes de jor-
nalistas conhecidos, para 
enganar as pessoas.

O órgão ressalta que 

não existe nenhuma co-
municação do Procon 
sobre “cashback”, logo, 
esses sites são falsos e 
podem roubar dados de 
usuários. Na última se-
mana, foram registra-
das três reclamações por 
telefone sobre o golpe 
em Campinas. “O Procon 
Campinas recomenda 
que os consumidores 
fiquem atentos para esse 
tipo de divulgação na 
internet. Desconfie, e se 
tiver dúvida, entre nos 
canais oficiais do Procon 
ou ligue para o telefone 
151. É importante evitar 
clicar em links de redes 
sociais e não informar 
dados de cartão de crédi-
to. Criminosos podem 
tentar roubar seus da-

dos”, afirmou a diretora 
do Procon Campinas, 
Yara Pupo.

Consumidores que 
se sentirem lesados em 
golpes do tipo devem reg-
istrar Boletim de Ocor-
rência.

Vale ressaltar ainda 
que o Procon Campinas 
não envia e-mails para 
consumidores ou for-
necedores sobre assuntos 
como cashback, brinde 
ou promoção. Caso tenha 
cadastro no Procon e 
possua atendimento em 
aberto, os e-mails en-
viados pelo Procon pos-
suem sempre a extensão 
@campinas.sp.gov.br. 
E-mails sem essa ex-
tensão devem ser descon-
siderados.

Informações
Para mais  infor-

mações, o Procon di-
sponibiliza o telefone 
151, o e-mail procon@
campinas.sp.gov.br. O 
serviço possui sete uni-
dades descentralizadas 
em várias regiões da ci-
dade para atendimen-
to presencial, além de 
plantões mensais no CIC 
Vida Nova. Os endereços 
estão disponíveis no link: 
procon.campinas.sp.gov.
br/atendimento.



Sexta-Feira,
27 de Setembro de 2024 4P Jornal Possense

Festa do Dia das Crianças em 
Santo Antônio de Posse: Uma ação 

dos associados da ACISAP
A Associação Comer-

cial e Industrial de Santo 
Antônio de Posse (ACIS-
AP) convida toda a pop-
ulação para uma grande 
celebração em homena-
gem ao Dia das Crianças, 
marcada para o dia 12 
de outubro de 2024. O 
evento acontecerá na 
Avenida Dr. Jorge Ti-
biriçá, 920 – Centro, das 
09h às 14h, e promete 
trazer muita diversão e 

alegria para as crianças 
e suas famílias.

Uma das principais 
atrações será a Carreta 
Divertikis, uma estru-
tura de 9 metros que 
oferece uma experiência 
única de entretenimento, 
com atividades lúdicas e 
interativas. Além disso, 
a diversão está garantida 
com um tobogã duplo, ]
escorregador, túnel com 
obstáculos, e uma pi-

scina de bolinhas, que 
prometem encantar os 
pequenos e garantir mo-
mentos inesquecíveis.

A entrada para a festa 
será totalmente gratuita, 
refletindo o compromis-
so da ACISAP e de seus 
associados em propor-
cionar um dia especial 
para as crianças, ao mes-
mo tempo em que busca 
movimentar o comércio 
local e fortalecer os laços 

entre os comerciantes e 
a comunidade.

Essa iniciativa é mais 
uma demonstração do 
engajamento da ACISAP 
em promover eventos 
que beneficiam tanto 
a população quanto os 
empreendedores locais. 
Não perca essa opor-
tunidade de celebrar o 
Dia das Crianças de uma 
maneira memorável em 
Santo Antônio de Posse!

Conecta serviço ACISAP: Oportunidade de 
networking e crescimento no setor de serviços

No dia 1º de outubro 
de 2024, às 19h00, a As-
sociação Comercial In-
dustrial de Santo Antônio 
de Posse (ACISAP), em 
parceria com o Sebrae 
Aqui, promoverá o Conec-

ta Serviço ACISAP — um 
evento que promete trans-
formar a maneira como 
profissionais do setor se 
conectam e colaboram.

A iniciativa visa pro-
porcionar um espaço 

de interação onde em-
preendedores poderão 
compartilhar suas ex-
periências, discutir de-
safios e buscar soluções 
inovadoras. O evento 
oferece uma oportuni-

dade única para fomentar 
parcerias e gerar novos 
negócios, impactando 
positivamente a economia 
local.

Além do networking, 
os participantes terão a 

chance de aprender com 
especialistas, trocar ide-
ias, e construir relações 
de longo prazo com out-
ros profissionais, em um 
ambiente de cooperação 
e crescimento conjunto.

Garanta sua vaga neste 
encontro imperdível e 
venha fazer parte desse 
movimento de transfor-
mação empresarial!

Mais informações: (19) 
3896-1821

Centro de Cultura Caipira recebe mais uma edição 
do ‘Café com Viola’ neste domingo (29)

De Jaguariúna

O Centro de Cultu-
ra Caipira de Jaguariú-
na, localizado na anti-
ga Estação de Guedes, 
será palco de mais uma 
edição do tradicional 
evento “Café com Vio-
la” neste domingo, dia 
29 de setembro. A pro-
gramação contará com a 

apresentação da Orques-
tra de Violeiros de Jag-
uary, a partir das 10h, 
com entrada gratuita.

O s  p a r t i c i p a n t e s 
poderão desfrutar de 
café acompanhado de 
bolo caseiro enquanto 
assistem ao show, que 
traz no repertório clás-
sicos da música caipira.

Com o objetivo de 

preservar e celebrar a 
cultura caipira, o “Café 
com Viola” também é 
realizado em outros lo-
cais, como a Fazenda da 
Barra. Além da música, 
o evento oferecerá uma 
feira de artesanato e 
opções de alimentação 
nos food trucks pre-
sentes no local.

SERVIÇO

“Café com Viola” com 
a Orquestra Violeiros de 
Jaguary

Dia: Domingo, 29 de 
setembro

Local: Centro de Cul-
tura Caipira

Horário: 10h
Endereço: Estação de 

Guedes, s/nº, Jaguariú-
na

Entrada: Gratuita
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Casal é Preso por Tráfico de Drogas em 
Santo Antônio de Posse pela Guarda Civil 

Municipal

Caminhão roubado em Santo 
Antônio de Posse é recuperado 
pela Polícia Rodoviária na SP-

340

Na noite de 18 de 
setembro, a Guarda Civ-
il Municipal de Santo 
Antônio de Posse pren-
deu um casal por tráfico 
de drogas após uma 
abordagem suspeita du-
rante patrulhamento 
de rotina. Os agentes 
notaram que a mulher 
passou rapidamente 
algo ao homem que a 

acompanhava, o que 
motivou a ação imediata 
da equipe.

Na revista pessoal, 
foram encontrados R$ 
69 em notas variadas 
com o homem. Ao se 
levantar, a mulher deix-
ou cair um pino rosa 
contendo substância 
semelhante à cocaína. 
Após uma busca detal-

hada na área, os guardas 
localizaram 26 pedras 
de crack, 14 flaconetes 
de cocaína idênticos ao 
encontrado com a mul-
her, e uma porção de 
maconha.

Além das  drogas , 
foram apreendidos um 
celular e uma folha com 
um número de telefone 
vinculado a transações 

via PIX, reforçando a 
suspeita de envolvimen-
to do casal no tráfico.

Os dois foram con-
duzidos à Delegacia de 
Jaguariúna, onde o del-
egado  determinou a 
prisão dos envolvidos. 
O casal permanecerá à 
disposição da Justiça, 
aguardando a audiência 
de custódia.

Na madrugada desta 
quinta-feira, 26 de se-
tembro, um caminhão 
roubado foi recuperado 
pela Polícia Rodoviária na 
Rodovia SP-340, na altu-
ra do km 141, após uma 
operação bem-sucedida. 

O veículo havia sido rou-
bado em Santo Antônio 
de Posse no dia 24 de se-
tembro e levado para São 
João da Boa Vista.

O Centro de Oper-
ações da Polícia Militar 
(COPOM) recebeu infor-

mações sobre o rastrea-
mento do caminhão e 
alertou a região. Durante 
patrulhamento, uma via-
tura da Polícia Militar 
Rodoviária localizou o 
caminhão, que estava 
com as placas adultera-

das.
Na ação, um homem 

foi preso. O caso foi reg-
istrado na Delegacia de 
Polícia de Jaguariúna, 
onde o suspeito per-
manece à disposição da 
Justiça.

Ação da ROMU Alfa resulta na 
detenção de suspeito de tráfico 

em Santo Antônio de Posse
Na tarde de 25 de 

setembro, a equipe da 
ROMU Alfa, composta 
pelo Inspetor Pereira e 
os Guardas Civis 3º CL. 
Vanildo, 3º CL. Guim-
arães e 3º CL. Mendes, 
realizou uma importante 
ação de combate ao tráf-
ico de drogas nas proxi-
midades da Escola Ma-

ria Vicençotti, em Santo 
Antônio de Posse.

Durante patrulhamen-
to ostensivo e preventivo 
pela região, a equipe avis-
tou dois suspeitos em um 
pasto. Um deles, tentando 
se esconder, deitou-se no 
local, mas ao perceber a 
aproximação dos guar-
das, empreendeu fuga. 

A equipe da ROMU Alfa 
agiu rapidamente, conse-
guindo deter um dos sus-
peitos, enquanto o outro 
conseguiu fugir, embora 
já tenha sido identificado.

O suspeito detido foi 
conduzido à delegacia, 
onde a ocorrência foi 
apresentada ao delegado, 
que elaborou o Boletim 

de Ocorrência de Tráfico 
de Drogas. Contudo, o 
indivíduo foi liberado e 
responderá ao inquérito 
em liberdade.

A ação reafirma o com-
prometimento da Guarda 
Civil Municipal em man-
ter a segurança e combat-
er o tráfico de drogas na 
cidade.

Caixas d’água contribuem para o 
equilíbrio no abastecimento

De Holambra

Usar a água de forma 
consciente, sem des-
perdício, respeitando o 
momento de estiagem 
que estamos vivendo é 
a chave para diminuir o 
impacto deste período 
sem chuvas. Vivemos 
uma estação marcada 
por chuvas abaixo da 
média e fortes ondas 
de calor no Estado de 
São Paulo e em várias 
regiões do Brasil. E em 
Holambra não é difer-
ente, por isso algumas 
atitudes simples podem 

fazer toda diferença. 
Usar a água com re-
sponsabilidade passa 
pela consciência de que 
podemos evitar uma 
escassez maior no fu-
turo e, nesse sentido, a 
instalação de uma caixa 
d’água no imóvel é fun-
damental.

Esse reservatório in-
dividual é importantís-
simo porque representa 
uma segurança no abas-
tecimento e é uma ex-
celente alternativa como 
suporte, especialmente 
em períodos com baixa 
incidência de chuva.

“Temos uma estrutu-
ra completa para garan-
tir que a água seja dis-
tribuída com qualidade 
e regularidade na cidade 
de Holambra. Todo es-
forço nesse período, 
tem o objetivo de man-
ter o nível equilibrado 
no abastecimento. No 
entanto, para algumas 
intervenções no siste-
ma, a caixa d’água é fun-
damental para a tran-
quilidade do próprio 
cliente”, explica a dire-
tora executiva da Águas 
de Holambra, Isabelly 
Gonçalves.

Para a definição da 
necessidade de arma-
z e n a m e n t o  d e  c a d a 
imóvel, deve-se calcu-
lar o consumo de cada 
morador e somar os 
resultados obtidos. A 
estimativa é que uma 
pessoa uti l iza  cerca 
de 150 litros de água 
por dia. Logo, em uma 
residência com cinco 
pessoas, em que o uso 
total seria de 750 litros 
de água, recomenda-se 
a instalação de reser-
vação com capacidade 

de 1.000 litros.  Para a 
instalação, é importante 
que seja implantado 
em um ponto elevado 
do imóvel para que a 
água tenha pressão e 
velocidade o suficiente 
para percorrer a tubu-
lação, obedecendo as 
condições estruturais de 
cada imóvel.

“Para assegurar a 
segurança sanitária e 
evitar riscos de con-
taminação da água por 
bactérias, agentes pol-
uentes e germes noci-
vos, é imprescindível 
que o armazenamento 
seja feito de forma ade-
quada, com vedação do 
dispositivo com tampa, 
além da realização de 
procedimento de ma-
nutenção e limpeza, a 
cada seis meses”, com-
pleta o coordenador 
de Operações da con-
cessionária, Fernando 
Camilotti.

SEM DESPERDÍCIO
Durante a estiagem, 

principalmente a que 
vem atingindo todo país 
– com temperaturas al-
tas e pouca chuva, são 

necessárias algumas 
medidas importantes, 
bem simples de serem 
feitas. E lembre-se: a 
estiagem não vai durar 
para sempre, faça agora 
a sua parte!

–  A o  e s c o v a r  o s 
dentes, fazer a barba ou 
lavar a louça, mantenha 
a torneira fechada.

– Use a vassoura, e 
não a mangueira, para 
limpar quintais e calça-
das.

– Lave seu carro com 
menor frequência.

– Tome banhos rápi-
dos e desligue o chu-
veiro ao se ensaboar e 
usar shampoo e condi-
cionador.

– Utilize a máquina 
de lavar roupas e a la-
va-louças apenas quan-
do estiverem cheias.

– Reaproveite a água 
da máquina de lavar 
roupas  para  l impar 
áreas externas.

–  E v i t e  r e g a r  a s 
plantas nos horários de 
maior calor.

QUEM SOMOS
Águas de Holambra
A Águas de Holam-

bra, empresa da Ae-
gea Saneamento, é re-
sponsável pela gestão 
plena dos serviços de 
saneamento básico do 
município de Holambra. 
A empresa iniciou suas 
atividades em janeiro 
de 2016 com o desafio 
de garantir a regulari-
dade do abastecimento 
e melhorar a qualidade 
da água que chega à casa 
do holambrense.

Saiba mais em www.
aguasdeholambra.com.
br

Aegea
Criada em 2010, a 

Aegea é líder no setor 
privado de saneamento 
básico no Brasil. Em 
cada município onde 
atua leva mais saúde e 
qualidade de vida para a 
população, respeitando 
sempre o meio ambiente 
e a cultura local. Hoje 
são mais de 31 milhões 
de pessoas atendidas em 
mais de 505 cidades de 
15 estados, de norte a 
sul do Brasil.

S a i b a  m a i s  e m 
h t t p s : / / w w w . a e g e a .
com.br
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Família Planalto é a nova campeã da Taça 
Ouro de Futsal Amador de Jaguariúna 

De Jaguariúna

A equipe do Família 
P l a n a l t o  é  a  n o v a 
campeã da Taça Ouro 
do Campeonato Munici-
pal de Futsal Amador de 
Jaguariúna. A conquista 
veio após goleada de 
5 a 1 contra o Olím-
pico, que ficou com o 
vice-campeonato, na 
grande final realizada no 
último sábado, dia 21 de 

setembro, no Ginásio do 
Azulão.

A  c o m p e t i ç ã o 
começou no último dia 
21 de julho e contou com 
oito equipes. Além de 
Família Planalto e Olím-
pico, também partici-
param Villa Nassif, Re-
senha, Revelação, Barce-
lona, Napoli e Planalto.

Após a partida de-
cis iva,  houve muita 
comemoração entre os 

jogadores e a entrega 
dos troféus às equipes e 
destaques individuais.
TAÇA PRATA

Pela Taça Prata, Bei-
ra Rio e Botequim Futsal 
farão a grande final neste 
sábado, dia 28 de setem-
bro, às 15h, também no 
Ginásio do Azulão. As 
equipes se classificaram 
para a partida decisiva 
após vencerem seus con-
frontos nas semifinais, 

disputadas neste do-
mingo (22), no Azulão. 
O Beira Rio derrotou 
o Aliança por 4 a 1 e o 
Botequim Futsal venceu 
o Sudeste pelo placar de 
3 a 1.

O Campeonato Mu-
nicipal de Futsal Ama-
dor de Jaguariúna é pro-
movido pela Prefeitura 
de Jaguariúna, por meio 
da Secretaria de Juven-
tude, Esportes e Lazer.

Santo Antônio de Posse se prepara 
para receber novo distrito industrial na 

SP-340
Um novo distrito in-

dustrial em Santo Antô-
nio de Posse está prestes 
a sair do papel e se tornar 
realidade em breve no 
município. Já em fase 
final de aprovação pela 
prefeitura, o empreen-
dimento, que deverá ser 
implantado às margens 
da Rodovia Governa-
dor Dr. Adhemar Pereira 
de Barros (SP-340), no 
sentido Campinas, será 
destinado a empresas do 
ramo de logística. Nos 
últimos anos, Posse tem 
intensificado suas ações 
e políticas públicas volta-
das ao desenvolvimento 
da economia com base 
em um processo de for-

talecimento da industri-
alização para geração de 
emprego e renda. 

A informação foi con-
firmada pelo prefeito 
João Leandro Lolli na 
sexta-feira, dia 20, du-
rante entrevista ao vivo 
ao canal Rádio Web Pos-
se sertaneja, conduzi-
da pelos apresentadores 
Ersio Mello Junior e Zé 
Ribeiro. 

“Temos o projeto de 
uma empresa que vai 
fazer esse condomínio 
industrial de logística. 
A prefeitura já desap-
ropriou uma faixa de 
15 metros e estamos 
também na fase final de 
aprovação de um proje-

to para implantação de 
um trevo, em frente ao 
posto, dentro das normas 
legais, onde vai funcionar 
o novo distrito. Então, 
esse loteamento indus-
trial será construído do 
lado direito do posto. 
Ali, teremos o segundo 
distrito industrial acon-
tecendo num período 
muito próximo. A indus-
trialização da Posse é um 
fato”, ressaltou o prefeito 
João Leandro Lolli.

Nos últimos quatro 
anos, o município reg-
istrou um acréscimo no 
número de novas em-
presas abertas no mu-
nicípio. Segundo dados 
da prefeitura, foram mais 

de mil empresas, sen-
do cerca de 480 empre-
sas de médio e pequeno 
porte e outros 585 MEIs 
(Microempreendedores 
Individuais).  

João Leandro disse 
ainda que o município 
também pretende  im-
plantar um distrito in-
dustrial na saída da ci-
dade, sentido Amparo, 
em uma área que fazia 
parte da Fazenda Pedra 
Branca. “Ali não tinha 
escritura, que está para 
sair agora, e por conta 
disso a gente vai conse-
guir implantar ali um 
loteamento industrial de 
44 unidades”, disse. Se-
gundo o prefeito,  os lotes 

deverão ser destinados a 
empresas de pequeno e 
médio porte, principal-
mente as que estão em 
bairros onde hoje em dia 
não pode mais haver ativ-

idade industrial. “Isso 
vai facilitar a transição 
dessas empresas de uma 
zona residencial para 
uma área industrial”, 
concluiu.

Ao completar cinco anos, Ceaflor ratifica-se 
como o maior mercado de flores, plantas e 

acessórios do Brasil
Da Redação

Ao completar cinco 
anos de funcionamen-
to nesta quarta-feira, 
dia 25 de setembro, o 
Ceaflor se destaca como 
o maior e mais comple-
to mercado de flores, 
plantas e acessórios para 
floricultura, paisagis-
mo e decoração do país. 
Com investimento em 
infraestrutura na ordem 
de R$ 110 milhões, sua 
chegada no Circuito das 
Flores (Holambra, Jag-
uariúna e Santo Antô-
nio de Posse) ampliou 
a participação da região 
no mercado nacional de 
48%, para 70%. Idealiza-
do por um grupo de em-
presários e produtores 
com grande experiên-
cia no setor, o centro 
comercial movimenta 
a economia regional ao 
gerar 1.600 postos de 

trabalho, sem contar os 
trabalhadores dos sítios 
e das fábricas ali rep-
resentadas e empregos 
indiretos.

A diversidade de pro-
dutos e a variedade de 
flores e plantas orna-
mentais oferecidas ex-
plicam o sucesso do em-
preendimento. Os atuais 
946 boxes comercializam 
acessórios e produtos 
cultivados na região de 
Holambra e em diversas 
cidades do estado de 
São Paulo, além do Per-
nambuco, Minas Gerais, 
Santa Catarina, Paraná, 
Rio Grande do Sul e Rio 
de Janeiro. Apesar de um 
grande volume de produ-
tos comercializados ser 
destinado ao mercado 
atacadista, compreendi-
do por garden centers, 
supermercados, flori-
culturas e empresas de 
decoração e paisagismo, 

o CEAFLOR é aberto 
também ao varejo.

Nos acessórios, são 
241 boxes que oferecem 
tudo que é necessário 
para a floricultura e pais-
agismo, como cachepôs, 
papeis, fitas e palhas; 
cestas e baús em vime, 
palha e madeira; ferra-
mentas para jardinagem 
e paisagismo; vasos para 
decoração e paisagis-
mo, flores e folhagens 
desidratadas e artifici-
ais; pedras ornamentais, 
substratos e fertilizantes, 
cascas de pinus e terra 
vegetal; velas em geral, 
entre outros.

Cinco anos e duas ex-
pansões

O Ceaflor guarda uma 
história inspiradora e 
recheada de desafios. 
Quando foi inaugura-
do, em 2019, funcio-
nou apenas cinco meses 
até a chegada a pan-

demia. Mas a ideia era 
tão boa para o setor de 
flores e plantas como um 
todo, principalmente na 
questão logística, que o 
mercado só cresceu. Ao 
completar um ano, já 
anunciou a ampliação 
necessária para suportar 
a demanda e aumentou 
de 676 boxes iniciais 
para 946, além de con-
struir um novo píer de 
carregamento que acres-
centou mais 208 às 190 
vagas para caminhões 
em docas. Em 2024, 
atendendo mais uma 
necessidade dos locatári-
os, inaugurou, também, 
uma área de depósito 
de produtos, com 16 es-
paços de 200m² cada 
um.

Hoje o Ceaflor está 
instalado em um terreno 
de 228 mil m², com 69 
mil m² de área construí-
da e conta com 450 em-

presas, entre produtores 
e comerciantes, que ali 
vendem seus produtos.

Localização beneficia 
a logística do setor

O centro comercial 
está localizado junto ao 
maior polo de comer-
cialização de flores do 
País, com acesso fácil 
a importantes rodovias 
que cortam São Paulo e 
próximo do aeroporto 
de Viracopos. Além da 
infraestrutura de pri-
meiro mundo, o fato de 
concentrar em um só lu-
gar grande parte dos pro-
dutos que movimentam 
o setor de floricultura, 
decoração e paisagismo, 
o Ceaflor agilizou o dia 
a dia dos clientes.  Para 
um atacadista que abas-
tece regiões distantes, 
essa concentração de 
produtos poupa deslo-
camentos e tempo de 

abastecimento, podendo 
representar até um dia a 
menos de viagem. Quan-
do se trabalha com pro-
dutos perecíveis, como 
flores e plantas, esse 
tempo pode representar 
também mais qualidade 
e preços melhores para o 
consumidor final.

Paisagismo e acessóri-
os

O mix de acessórios 
para floricultura, jar-
dinagem, decoração e 
de produtos para pais-
agismo do Ceaflor tor-
nou-se o mais completo 
do mercado nacional. No 
paisagismo, a presença 
de produtores de regiões 
diversas do Brasil garan-
tiu a oferta de árvores 
exóticas, frutíferas e na-
tivas para refloresta-
mento, palmeiras, além 
de folhagens e arbustos 
diversos para ambientes 
internos e externos.
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Brasil registra milhares de acidentes com 
animais peçonhentos

Da Redação

No Brasil, milhares 
de acidentes com lagar-
tas e animais aquáticos 
são registrados todos 
os anos, destacando-se 
c o m o  u m  p r o b l e m a 
de saúde pública. Em 
2023, foram notifica-
dos mais de 341 mil 
acidentes com animais 
peçonhentos ,  sendo 

que a maioria envolveu 
escorpiões, aranhas e 
serpentes. No entanto, 
cerca de 7 mil casos 
envolveram lagartas, 
e acidentes com ani-
mais aquáticos também 
preocupam.

O Sistema Único de 
Saúde, o SUS, oferece 
atendimento imediato e 
antivenenos para esses 
casos, garantindo trat-

amento adequado em 
hospitais especializa-
dos. Entre as lagartas, 
as do gênero Lonomia 
merecem atenção espe-
cial, pois podem causar 
complicações graves, 
como hemorragias. O 
Brasil é o único país 
produtor do Soro An-
tilonômico, específico 
para tratar esses casos 
mais severos.

Para evitar acidentes, 
é recomendado podar 
árvores, usar luvas ao 
manusear  p lantas  e 
ter cuidado ao tocar 
em troncos e folhas. 
No caso de crianças, a 
atenção deve ser redo-
brada, já que lagartas 
coloridas podem atrair 
curiosidade. Se ocorrer 
um acidente, lave bem o 
local com água e sabão 

e procure atendimento 
médico imediatamente. 
Evite aplicar substân-
cias caseiras, como café 
ou pasta de dente.

Já no l i toral ,  aci-
dentes com águas-vi-
vas e caravelas também 
podem ser perigosos. 
Seus tentáculos liberam 
toxinas que causam dor 
intensa, bolhas e até 
complicações cardíacas. 

Se você for vítima, use 
compressas de gelo e, se 
houver dificuldade para 
respirar, procure aten-
dimento médico urgen-
te. Para emergências, 
ligue para o SAMU pelo 
192 ou os Bombeiros 
pelo 193.

Reportagem, Janary 
Damacena

Agência Voz

Atualizações refletem evolução sobre 
tratamento do câncer de mama

Os avanços no controle 
e tratamento do câncer de 
mama, sob a perspectiva 
de prevenção, detecção 
precoce e qualidade de 
vida constituem temas de 
alta relevância nos debates 
apresentados pela Socie-
dade Brasileira de Masto-
logia (SBM) nos principais 
eventos de saúde e oncolo-
gia do País. Neste contex-
to, o mastologista Carlos 
Ruiz, membro da SBM, 
destaca a necessidade de 
compartilhar atualizações 
sobre o mais incidente 
tipo de câncer entre as 
mulheres brasileiras com 
representantes dos setores 
público e privado, em-
preendedores e também 
a influenciadores digitais. 
“No Brasil, em se tratan-
do de câncer de mama, as 
coisas parecem não sair do 
lugar. No entanto, a partir 
de uma abordagem mul-
titemática constatamos 
que existem conquistas e 
inúmeras perspectivas que 
precisam chegar ao conhe-
cimento de todos”, afirma.

Em congressos e even-
tos de grande visibilidade 
nacional e internacional, a 
SBM agrega contribuições 
sobre temas que vêm 
merecendo não apenas 
estudos, mas aplicações 
efetivas à sobrevida de 
pacientes com câncer de 
mama. Nutrição, atividade 
física e mudanças de estilo 
de vida são algumas des-
tas abordagens. O acesso 
à medicina de precisão, 
assim como as barreiras e 
oportunidades para ampli-
ar a prevenção, o rastrea-
mento e o tratamento da 

doença no Brasil também 
são algumas atualizações 
compartilhadas pela en-
tidade.

Como membro da 
SBM e mastologista no 
HC FMUSP/ICESP e do 
Centro de Oncologia Hos-
pital Alemão, Carlos Ruiz 
ressalta a importância da 
informação sobre uma 
doença estimada em 74 
mil novos casos até 2025, 
de acordo com o Instituto 
Nacional de Câncer (Inca). 
Segundo o especialista, o 
câncer de mama é uma 
doença que depende de 
informações corretas e ed-
ucação da população para 
uma prevenção efetiva.

Barreiras e diferenças
Os obstáculos para 

acesso a diagnóstico são 
uma realidade no Brasil e 
resultam em uma cober-
tura mamográfica inade-
quada. De acordo com a 
SBM, embora o número 
de aparelhos de mamogra-
fia para atender a popu-
lação-alvo seja suficiente, 
o rastreamento não passa 
de 30%. Com efeito, os 
casos de câncer de mama 
em estágio avançado são 
maiores na rede pública 
em comparação com a 
saúde suplementar, que 
inclui os planos de saúde.

Desde a biópsia até 
o primeiro tratamento, 
observam-se diferenças 
entre o SUS e a saúde 
suplementar. Em até 30 
dias, os atendimentos rep-
resentaram, de acordo 
com a Sociedade Brasileira 
de Mastologia, 21,1% no 
SUS e 45,4% no sistema 
privado. Entre 30 e 60 

dias, o SUS registra 34%; 
a saúde suplementar, 40%. 
Acima de 60 dias, foram 
44,9% no SUS e14,6% no 
sistema privado. Neste 
sentido, a SBM considera 
fundamental a aplicação 
da Lei nº 12.732 de 2012, 
que determina o início do 
tratamento no prazo máx-
imo de dois meses.

Testagem genética
Entre discussões rel-

evantes que envolveram 
SBM, universidades e 
outras entidades com 
atuações importantes, 
e resultaram em docu-
mentos encaminhados 
ao Ministério da Saúde 
para implementação de 
procedimentos e serviços 
em todo o Brasil, está a 
estruturação de testagem 
genética para detecção de 
mutações patogênicas e 
provavelmente patogêni-
cas para pacientes com 
câncer de mama e ovário e 
seus familiares no âmbito 
do SUS (Sistema Único de 
Saúde).

Entre os fatores au-
mentados de risco, espe-
cialistas destacam a mu-
tação do gene BRCA. De 
acordo com a SMB, esta 
alteração genética repre-
senta até 80% de possibil-
idade de desenvolvimento 
de câncer de mama e de 
40% para o de ovário.

O exame para De-
tecção de Mutação Genéti-
ca dos Genes BRCA1 e 
BRCA2, custeado pelo 
SUS, destaca a mastol-
ogista Rosemar Rahal, 
membro da diretoria da 
SBM, é um meio eficiente 
para identificar a mutação 

e realizar medidas pro-
filáticas que podem salvar 
milhares de mulheres. 
“Embora exista legislação 
que permite a realização 
do teste em cinco Estados 
brasileiros, incluindo Rio 
de Janeiro, Minas Gerais, 
Distrito Federal e Am-
azonas, somente Goiás, 
de fato, implementou o 
exame.

A mastologista da 
SBM participou ativa-
mente para que a partir 
da assinatura de um con-
vênio do governo estadual, 
em outubro de 2023, com 
a Universidade Federal 
de Goiás (UFG), o painel 
genético para câncer de 
mama herdado fosse re-
alizado pelo Centro de 
Genética Humana do In-
stituto de Ciências Biológi-
cas da mesma universi-
dade. “Este é um estímulo 
para que o Brasil, como 
um todo, disponibilize o 
teste”, afirma.

Nutrição e estilo de 
vida

Formado em nutrição 
e influenciador digital, 
Daniel Cady tem milhares 
de seguidores e inscritos 
em seus canais. Sobre a 
importância da alimen-
tação e da atividade física 
no combate ao câncer de 
mama, o nutricionista de-
staca que a prevenção e o 
tratamento começam na 
cozinha e terminam na 
academia. Segundo Cady, 
“quem não tem tempo de 
cuidar da saúde, acaba 
encontrando tempo para 
cuidar da doença”.

O mastologista Daniel 
Buttros, do Departamento 

de Políticas Públicas da 
SBM, faz coro à afirmação 
de Cady, especialmente no 
que diz respeito à prática 
de exercícios físicos reg-
ulares. “Se pudéssemos 
colocar a atividade física 
dentro de uma pílula, este 
seria o melhor remédio 
que a sociedade poderia 
receber”, afirma.

De acordo com o espe-
cialista, o exercício diário 
e disciplinado contribui 
para reduzir a inflamação 
do organismo, mitigando a 
obesidade, as doenças car-
diovasculares e também 
oncológicas.

A importância da ativ-
idade física no prognóstico 
do câncer de mama é de-
scrita em respeitados es-
tudos científicos. Uma das 
pesquisas mais recentes, 
publicada no _Journal 
of Clinical Oncology_, 
revela que em pacientes 
com câncer de mama trip-
lo-negativo, agressivo e 
de rápida evolução, a taxa 
de sobrevivência livre de 
recorrência a distância 
(DRFS) foi de 86% para 
praticantes de exercícios 

semanais por menos 90 
minutos e de 91,6% para 
as mulheres que se dedic-
aram a um período igual 
ou maior a 90 minutos 
por semana. Em pacientes 
HER2-positivas, a DRFS 
foi de 90% em menos de 
90 minutos, e 96% em 
mais de 90 minutos se-
manais. De forma gener-
alizada, o tempo de ativi-
dade física definida para 
mulheres com câncer de 
mama equivale a cerca de 
75 minutos por semana.

A OMS (Organi-
zação Mundial da Saúde) 
recomenda entre 150 e 
300 minutos de exercício 
moderado ou 75 a 150 
minutos para atividade 
intensa por semana.

“A atividade física 
pós-tratamento de câncer 
de mama não é só para 
qualidade de vida. É trata-
mento oncológico”, afirma 
Daniel Buttros. 

De acordo com o es-
pecialista, o exercício re-
alizado de forma regular 
“é uma ferramenta crucial 
na redução da mortalidade 
e recorrência da doença”.

Ministério da Saúde divulga roteiro para 
identificação precoce da demência

E s t i m a t i v a s  d o 
Ministério da Saúde 
indicam que cerca de 
80% das pessoas com 
demência  no  Bras i l 
não  receberam esse 
diagnóstico.  O dado 
alarmante reflete um 
problema que vai além 
da saúde, envolvendo 
fatores sociais e o estig-
ma em torno da doença.

Para ajudar a enfren-
tar essa realidade, o 
Governo Federal lançou 

um fluxograma inédi-
to chamado Identifi-
cação da Demência na 
Atenção Primária.  A 
ferramenta, que é uma 
espécie de caderneta 
com 10 páginas, está 
destinada a profission-
ais de saúde e tem ob-
jetivo de tornar o diag-
nóstico de demência o 
mais precoce possível 
já no primeiro nível de 
atendimento pelo SUS.

Segundo a Coorde-

nação de  Atenção à 
Saúde da Pessoa Ido-
sa, essa etapa do aten-
dimento tem grande 
potencial nesse pro-
cesso, especialmente 
com o apoio dos agen-
tes  comunitários  de 
saúde, que podem ser 
os primeiros a identi-
ficar sinais iniciais da 
doença. Para se ter uma 
ideia, em 2023, o SUS 
realizou quase 332 mil 
atendimentos a ido-

sos com demência, um 
aumento significativo 
em comparação ao ano 
anterior, que registrou 
253 mil atendimentos.

Apesar dos avanços, 
muitos casos ainda são 
diagnosticados tardi-
amente. O que precisa 
mudar? De acordo com 
especialistas, é funda-
mental desmistificar a 
ideia de que compor-
tamentos como isola-
mento e solidão fazem 

parte do envelhecimen-
to. Esses sinais podem 
indicar demência, e é 
possível agir sobre eles 
desde cedo.

O novo fluxograma 
lançado pelo Ministério 
da Saúde organiza o 
diagnóstico da demên-
cia em três etapas sim-
ples, desde a identi-
ficação dos sintomas 
até a avaliação médica. 
Desta forma, agora os 
profissionais de saúde 

contam com um guia 
prático, que pode ser 
acessado e uti l izado 
diretamente na atenção 
primária. Com essa ini-
ciativa, o Ministério 
da Saúde espera mel-
horar o diagnóstico e 
tratamento da demên-
cia, oferecendo cuidado 
mais rápido e acessível 
à população.

Reportagem, Janary 
Damacena.
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